



Stolz präsentieren die Absolventen der Bödiker-Oberschule in Haselünne das Schild, das ihre Schule als Schule ohne Rassismus auszeichnet.

Foto: Bödiker Oberschule

# Bödiker-Oberschule ohne Rassismus

Auszeichnung des niedersächsischen Kultusministeriums bei Abschlussfeier

Die Bödiker-Oberschule in Haselünne ist als Schule ohne Rassismus ausgezeichnet worden.

cw/pm **HASELÜNNE.** Die Übergabe des entsprechenden schwarz-weißen Schildes mit der Aufschrift „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ fand am Rande der Verabschiedung von 69 Ober- schülern statt, die ihren Abschluss in der Stadthalle Haselünne feierten.

Die Initiative, sich verstärkt gegen Rassismus einzusetzen, ging von den Schülerinnen und Schülern der Bödiker-Oberschule aus. Für das niedersächsische Kultusministerium überbrachte Regierungsschulrätin Maria Duisen die Auszeichnung. Als Schirmherrn für ihre Aktion konnten die Schüler den Präsidenten der Handwerkskammer Emsland, Peter Voss, gewinnen.

#### Projekte und Ideen

Die Schü- lervvertretung wird im kommenden Schul- jahr verschiedene Projekte und Ideen erarbeiten, um der

#### KOMMENTAR

### Schüler wichtige Multiplikatoren

Anders sein und doch akzeptiert werden – dafür treten mittlerweile mehr als 2000 Schulen bundesweit ein. Eine von ihnen ist die Bödiker Oberschule in Haselünne. Die jetzt erhaltene Auszeichnung ist für sie Motivation.

Konkrete Projekte und Aktionen sollen erarbeitet und durchgeführt werden, um Vorurteile abzubauen, gegen Diskriminierung einzutreten. Zivilcourage von Schülern wie hier und an anderen Schulen in der Region ist wichtig. Das insbesondere vor dem Hintergrund von zunehmender



Von Carola Alge

Fremdenfeindlichkeit in unserer Gesellschaft, ausgelöst durch die Flüchtlingswelle.

Wie sagte Box-Legende George Foreman, Pate der Bohmter Schule für dieses Anti-Rassismus-Engagement, so schön: „Lerne viele Leute kennen, und lerne sie dann immer noch besser kennen!“ Recht hat er. Aus dem Kennenlernen und daraus entstehenden Mitei-

ner erwachsen Verständnis und Toleranz.

Beides brauchen wir dringend in einer immer mehr aus den Fugen geratenden Welt. Schüler wie die der Bödiker Oberschule in Haselünne sind dabei wichtige Multiplikatoren. Sie leisten einen bedeutenden Beitrag zu einer gewaltfreien demokratischen Gesellschaft. In der sind Konflikte natürlich nicht immer zu vermeiden, aber man muss besonnen und vernünftig mit ihnen umgehen. Das erfordert Zivilcourage.

c.alge@noz.de

verliehenen Auszeichnung im Schulalltag noch mehr Gewicht zukommen zu lassen. Während der Feier nahmen 69 Schülerinnen und Schüler der Bödiker-Oberschule ihre Abschlusszeugnisse aus der Hand ihrer Klassenlehrer und des Schul-

leiters Thorsten Giertz in Empfang. Der Tag begann mit einem gemeinsamen Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Vincentius, der von den jungen Leuten sowie Lehrern gemeinsam vorbereitet und zusammen mit Kaplan Perk gefeiert wurde. Da-

nach wurden die Abschluss- schüler mit ihren Eltern, Vertretern der Stadt Haselünne sowie Vertretern der Haselünner Schulen zu einem gemeinsamen Frühstück und einer Feier eingeladen.

Musikalisch begleitet wurde die Feier, zu der Konrekto-

#### DIE ABSOLVENTEN

Sarah Book, Leandra Brengen, ziska Cordes, Johanna Düing, Nils Dittmann, Florian Hatting, David Fangmeyer, Jana-Marie Kazimieras Jankunas, Jana Möhlmann, Maximilian Moß, Marvin Schmidt, Lutz Schulte, Steffen Struckmann, Lennard Triphaus, Marco Witschen, Henning Wolny, Sarah Deniz Admis, Niklas Book, Johannes Brüggig, Melina Michaela Deutsch, Thea Forsting, Shelby Gonzalez, Jana Grünloh, Thorben Günther, Lisa-Marie Kröger, Tim Lampe, Eva Menke, Ole Menzel, Marina Milzarek, Maik Robben, Charleen Schomaker, Janis Schütte, Melvin Struckmann, David Stüwe, Joshua Stüwe, Melina Timmermann, Hanna Triphaus, Charlene Witschen, Hanna Zuchgan, Fran-

rin Carmen Skowasch in der Stadthalle die Gäste begrüßte, von den Bläserklassen der Bödiker-Oberschule und des Kreisgymnasiums Haselünne, die unter der Leitung von Ludwig Kronabel und Wilfried Peters spielten. Mit Stücken wie „Funkytown“ und „Surfin' USA“ stellten die jungen Musiker ihr Können einmal mehr unter Beweis. Mehrere Schüler wurden

für ihr besonderes Engagement in der Schule ausgezeichnet. Sie bekamen zum Beispiel Diplome für das soziale Seminar in Kooperation mit dem Bistum Osnabrück und Urkunden für den Schulsanitätsdienst.

Weitere Berichte über die Bödiker-Oberschule in Haselünne finden Sie auf [www.noz.de/haseluenne](http://www.noz.de/haseluenne)